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学生的安全不容许任何人袖手旁观

嬉笑怒骂

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报
新闻后想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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我有话说

12万起闯红灯应当引起警觉

名嘴说事

牟洪涛(芝罘区)

今年1-10月，烟台六区抓
拍12万起闯红灯。这应当引起
相关部门的警觉，是到了认真
解决这类问题的时候了。

有些车辆闯红灯是毫无顾
忌的，日前，笔者曾在毓璜顶公
园西门的十字路口进行观察，
发现红灯亮后，不少车辆却照

“走”不误。笔者也发现，每当进
行交通整顿，并加派了交警执
勤后，这种闯红灯的现象基本
上没有了。而一旦整顿完毕，或
交警下班，闯红灯现象仍比比

皆是。难道治理闯红灯，真的没
有办法了？

怎能让违法者长记性？屡
教不改、屡教屡犯自然就不鲜
见。治乱象用重罚又何尝不可？
只有让违规者直观地感受到闯
红灯成本大于收益，感到不划
算，闯红灯者才会有所收敛。

说到重罚，许多时候首先
想到的是多罚钱，其实，除了罚
钱以外，重罚的范围可以更广
泛一些，重罚也可以在罚时间
和信誉上作文章。比如说，闯了
红灯，叫司机去学习3-5天，然
后再进行罚款。3-5天时间的人

工成本的损失是不少的，即便
不算金钱账，几天的不自由，给
当事人造成的不方便，也足以
让其后悔。这个时间成本让他
感觉是一个巨大的损失，或许
以后再闯红灯就会有所顾忌
了。再比如，对闯红灯者进行个
人信誉扣分，把其作为行车污
点记在行车信誉档案中，作为
其他违章处理的参考，他以后
在闯红灯前也要掂量掂量了。

在网上看到一则报道，为了
治理闯红灯这件事儿，厦门理工
学院的几名大学生研制出了堪
称 神 器 的 智 能 控 制 交 通 系

统——— 只要你一闯红灯，它就会
铃声大作。而且，它直接“连线”
交警系统，也就是说，铃响之后，
交警马上就到，使处置更加及
时。相信，依靠科技进步治理闯
红灯也是一条有效的途径。

闯红灯问题绝对不是个小
事，其中埋藏着极大的车祸隐
患，期望加大整治力度，降低闯
灯率，取得明显效果。更期望，
开车的朋友在享受有车方便的
同时，也多想想车辆会带来的
危害，自觉抛弃侥幸心理，为了
他人，也为了自己的安全，坚决
地与闯红灯行为说再见！

媒体报道，高速年入4000亿
用途遭疑。贷款建设公路对我
国公路发展功不可没，也出台
了收费公路管理的法规。现在
的问题：一是有法不依，收费年
限私自变通；二是没有严禁超
载车辆上路，以罚代管反成另
一种收费，公路使用寿命却缩
短；三是建设运营中腐败问题
严重，腐败摊进成本；四是省级
政府交通部门和公路企业实质
上政企不分。

——— 范剑平(经济师)

有的干部下农村，一身名
牌，皮鞋锃亮，走在田埂上，生
怕弄脏；有的女干部踩着高跟
鞋、撑着遮阳伞、包着紧身裙，
踏上石坎路左支右绌。乡亲们
连连摇头，“这是城里人来乡下
跳迪斯科呢”！

——— 林彦博(公务员)

新闻：河南省驻马店市一房
地产商在楼盘营销中心举办“名
人蜡像展”，摆放范冰冰、刘德
华、李小龙、梦露、奥巴马、普京6

位名人的蜡像，供市民参观、留
影，借此招揽人气，促销商品房。
其中，多蜡像因不像遭吐槽。(中
国广播网)

点评：这是明星们卸妆后的
样子。

新闻：司机张劲安开货车途
经江苏省兴化市陈堡镇大转盘
附近时，一位82岁的老太太骑着
三轮车，倒在他车头前两三米远
的地方。老太太轻微骨裂，家属
要求张赔偿五六千元。交警认为
老太太被吓与司机开车存在因
果关系。(大河报)

点评：以后见车都躺倒，成
为首富有奔头。

头条评论

毛旭松

短短不到两个周的时间，
蓬莱、东营连发两起严重校车
事故，据媒体不完全统计，2010

年至今，全国至少发生40多起
严重的校车事故，死亡学生达
150多人。芝罘区教体局、交警
大队联合各校签订交通安全
目标责任书，以期学校各类交
通安全责任事故死亡人数为
零。

发生在身边的校车事故，

使得学生上下学安全问题必
须引起高度重视。在农村或
城乡接合部，所谓的校车基
本是家长自发联合出钱雇佣
的私人微型面包车，这些没
有合法运营资质的黑校车状
况较差，缺乏安全性，一旦出
现事故后果不堪设想。城区
学校校车问题没那么突出但
同样存在安全隐患，身处闹
市区往来车辆如织，校门口
摊位林立，人员结构复杂。学
生辨别能力差，稍不留神就
容易吃亏上当。

城郊和农村的校车供需矛
盾根源在于财政投入力度不
足。一方面在校车配备上要注

意城乡平衡，让农村孩子享受
城里孩子一样的待遇。另一方
面在现有情况下，根据当地实
际情况因地制宜更具可操作
性。校车不一定非得是“大鼻
子”，如在湖南等地，因地制宜
采用城区内用公交模式、郊区
用专营模式、农村用客运模式
来解决校车的问题。还比如像
烟台这次提出的建立校车管理
档案，详细记录学生上下学乘
车、每个交接环节、车辆运行、
驾驶员驾驶等情况。定路线、定
车辆、定学生、定时间、定照管
员，进而实现“环环相扣，无缝
监管”。

对于市区学校学生的安全

则需要校方和交警部门协作。
学校要重视并加强对学生的安
全教育，协助交警维护学生上
下学秩序，严禁租赁没有资质
的黑校车运送学生。交警和教
育部门要加大督查力度，通过
暗访或突查等方式确保学校认
真落实安全责任。另外，对违规
校车要采用零容忍态度，并公
布举报电话，清除黑校车的生
存空间。

孩子是家庭的希望，哪个
家长不希望孩子健健康康成
长？再穷不能穷教育，孩子的安
全问题再怎么强调都不为过，
某种意义上讲，孩子的安全是
检验社会进步的试金石。

专刊记者 庄粟

齐鲁晚报首届皮衣皮草惠民展
将于本月6日、7日延续的消息一经刊
发，便得到了广大读者的热情支持，
很多在上周没有来得及去惠民展上
选购的市民表示非常开心，这周末一
定不能再错过这难得的机会。

近几日，烟台市气温持续走低，
刺骨的寒风和飘零的雪花打在身上，
让人不禁寒颤。“你好，我想确认一下
皮衣皮草惠民展这周末真的还有吗？
上周末我在惠民展上买了一件皮草
外套，正好这周一就开始下雪了，穿
在身上真暖和啊！这周末还有惠民
展，我就想给我爱人也买一件，上周
末他陪我一起去看的，自己看中了一

件没舍得买正在后悔呢！”11月29日
在惠民展上购买了一件皮草的李女
士拨打热线电话说道，正在后悔难得
的低价机会没给老公也买一件，听说
惠民展将在本周末继续，开心不已。

TOT皮草生活馆将自己的生产
车间就设在卖场楼上，一楼是卖场、
二楼到四楼就是生产加工车间。这种
楼上工厂，楼下卖场的工厂店经营模
式，将质优价廉的皮衣皮草以最快的
速度，最低的价格呈现在消费者面
前。减少了生产设计环节的费用和运
输费、储藏费；从工厂直达卖场，更减
少了各中间商的加价，使得消费者能
以最合理的价格购买到皮衣、皮草；
除此之外，透明的生产环节，消费者
可以更放心地购买TOT皮草。

天天冷冷了了，，你你一一定定要要有有一一件件皮皮草草
齐鲁晚报首届皮衣皮草惠民展6日、7日继续

时间：12月6(周六)—7日(周日)
地点：TOT皮草生活馆莱山区福达路5号
公交路线：45路、56路、57路 盛泉创业中心站
TOT皮草电话：2107623
咨询电话：6791391、6791392、18615963966

(拨打时间：每日9：00—17：00)
自自驾驾路路线线：：
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惠民展优惠盘点
本次惠民展，全场新款皮衣、皮

草2 . 5折优惠！
凡年过60岁的读者，凡购皮衣，

立减现金200元；购皮草，立减现金
1000元。

购物每满1000元，立减现金30
元，依此类推。减现之后消费满5000
元，还可获得全年《齐鲁晚报》一份；
减现之后消费5000元—10000元，
可获得真皮手套一副；减现之后消
费满10000元，可获得真皮手包一个！

3名35岁—45岁女士结伴消
费，在原有折扣基础上再打9 . 5折。
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